

JUIN 2019

N° 80

Courriel : [mairie.st-germain-le-fouilloux@wanadoo.fr](mailto:mairie.st-germain-le-fouilloux@wanadoo.fr)

Site : [www.saintgermainlefouilloux.mairie53.fr](http://www.saintgermainlefouilloux.mairie53.fr)

## MAIRIE

4 rue de l'Eglise

☎ 02.43.01.11.61

📠 02.43.01.16.65

P. 1

Le Mot du Maire

P 2 & 3

Etat civil  
Infos municipales

Dates à retenir  
Vie associative

P. 4

Figure locale :  
Clémence BOUTIER



## Le Mot du Maire

Ce second trimestre 2019 s'achève pour laisser place à un bel été.

Dans le cadre du jumelage d'Ichenhausen-Changeé / Saint Germain le Fouilloux, deux cars se sont déplacés le week-end de l'Ascension, vers la Bavière. Les germinoises représentaient un tiers des voyageurs. Cette rencontre avec nos amis Allemands est pour certains des retrouvailles et pour d'autres une rencontre nouvelle, une découverte. Un séjour très riche en émotions, en activités, et l'occasion de fêter les 25 ans d'amitié avec Changeé.

Le 8 mai, le tournoi Jeunes a réuni un total de 44 équipes de U9, U11 et U13, chacun a donné le meilleur de lui-même pour remporter le trophée.

Le 16 juin, le comité des Fêtes a organisé la traditionnelle fête communale axée cette année sur les tracteurs anciens avec défilé et exposition. Cette journée a rencontré un vif succès avec une participation au déjeuner de plus de 600 convives. Les activités de l'après-midi animées également par Gautier Patureau ont réjoui le public.

Le 23 juin, la fin de l'année scolaire a été marquée par la fête de l'école. Les enfants ont présenté de nombreux spectacles qui ont réjoui les parents venus nombreux. Le 5 juillet, l'association des 2AJ organisait la fête de la musique où bon nombre de jeunes se sont impliqués pour le bon fonctionnement de cette soirée.

Je remercie personnellement chaque bénévole de chaque association qui œuvre à animer notre commune tout au long de l'année. Cette année le soleil a répondu présent favorisant le succès de toutes nos manifestations. Une récompense qui couronne l'investissement de nos associations.

Depuis le 17 juin, Procivis réalise les travaux de viabilisation (qui dureront jusqu'en décembre) du lotissement dénommé Les Corallines comprenant 26 parcelles. Au cours de l'année 2020 les premiers pavillons sortiront de terre. D'ores et déjà, pour assurer la sécurité, le panneau d'entrée d'agglomération a été déplacé sur la RD 133.

Directrice de notre école depuis 12 ans, Madame Sylvie Morineau a demandé une mutation pour se rapprocher de son domicile. Elle va donc prendre la direction de l'école d'Astillé. Je tiens à la remercier pour son engagement dans notre commune et pour les relations de confiance établies entre la mairie et l'école. Madame Stéphanie Gille lui succède. Je lui souhaite la bienvenue dans notre village et l'assure que nous lui réserverons le meilleur accueil.

Maintenant un peu de repos ainsi je vous souhaite de passer d'agréables vacances.

Marcel BLANCHET



## ÉTAT – CIVIL

### Naissances

Madenn GUERRIER	25, rue du Mesnil	08 mai
Baptiste ELAIN	8, rue de l'Orée du Bois	06 juin



### Mariage

Mikaël GÉRAULT & Vanessa GARNEVAULT	Les Noyers	04 mai
-------------------------------------	------------	--------

### Décès

Monique BESCHER	La Gilouardière	21 mai
Julie SAUVAGE—ARNAUD	60 rue de Fouilloux	16 juillet

## CONSEIL MUNICIPAL

### Séance du 16 mai

Quelques modifications de zonages sont apportées au projet du PLUi.

Intégration dans le domaine public communal de la voirie du lotissement « le Domaine de la Croix ».

Validation de l'itinéraire « vélotourisme établi par Mayenne Tourisme et le Département.

Décision modificative n°1 apportée au budget 2019.

Décision d'arrêt de mise en service du pont bascule au 31/12/2019 suite au coût d'entretien important et à sa très faible utilisation.

## INFOS MUNICIPALES

### Les Coralines

Les travaux de viabilisation sont commencés et devraient se terminer en décembre prochain. 26 parcelles de 385 à 629 m<sup>2</sup> sont proposées par le Groupe Procivis Ouest Immobilier à LAVAL [promo53@procivis-ouest.fr](mailto:promo53@procivis-ouest.fr) ou 02 43 59 48 35

### Horaires des travaux de bricolage/jardinage

Ils ne peuvent être effectués que :

Les jours ouvrables de 8H30 à 12H et de 14H à 19H30  
 Les samedis et mercredis de 9H à 12H et de 15H à 19H  
 Les dimanches et jours fériés de 10H à 12H.

### Limitation des usages en eau

Considérant le seuil d'alerte sur le territoire hydrographique de Mayenne médiane et aval, il est demandé aux usagers de restreindre les usages en eau.

### Changement de direction à l'École du Sacré Cœur



Stéphanie GILLE prendra ses fonctions de directrice à la rentrée prochaine en remplacement de Sylvie MORINEAU. Nous lui souhaitons une bonne adaptation sur la commune.

## DATES A RETENIR

**Forum des associations** : vendredi 6 septembre de 18h à 20h à la salle des fêtes.

**Virades de l'Espoir** : samedi 28 septembre à La Herpinière

# VIE ASSOCIATIVE

## COMITÉ DES FETES



La 8<sup>ème</sup> édition des folies Germinoises qui s'est déroulée le dimanche 16 juin 2019 a rencontré le succès que l'on souhaitait.

Après une fin de nuit bien arrosée la météo était convenable (pas d'eau et pas trop chaud). Le public est venu nombreux pour admirer les 80 tracteurs rassemblés. Vers 10h30 une cinquantaine d'entre eux ont fait une balade d'environ 25 Km atour de St Germain en passant par Changé, St Jean/Mayenne et Andouillé. 11h45 de retour sur le terrain, Gautier Paturo a invité les conducteurs à présenter leur tracteur et ensuite chacun a pu se restaurer. Plus de 600 repas ont été servis. L'après-midi diverses animations ont été proposées, Tyrolienne, balade en Quad, mini pelle, structure gonflable, tir à la corde contre tracteur, découverte du tracteur force, différentes expositions de miniature et toute l'après-midi nous étions bercé par des airs de musette.



Un grand merci à tous les membres du comité et bénévoles qui ont déployé toutes leurs énergies pour la réussite de cette journée. Un grand merci à nos nombreux partenaires qui nous soutiennent soit financièrement ou soit par la mise à disposition de matériel.

Nous vous donnons rendez-vous pour la 9<sup>ème</sup> édition le dimanche 14 juin 2020 mais avant cela retenez le samedi 16 novembre 2019 à la salle des fêtes pour notre soirée automnale.

Pour le comité des fêtes  
Loïc Chevallier

## CLUB DE LA BONNE HUMEUR

Le club reste ouvert en août pour ceux qui le désirent. Nous vous donnons rendez-vous pour le pique-nique le jeudi 12 septembre et pour notre concours de belote le vendredi 4 octobre.

Bonnes vacances à toutes et tous.

Marie-Noëlle Ronceray

## COMITE DE JUMELAGE

C'est du 29 mai au 2 juin que s'est déroulé le traditionnel échange de l'Ascension.

Ce sont 89 personnes dont 22 germinois qui se sont rendues en Bavière.

Les festivités du 25<sup>ème</sup> anniversaire du jumelage Changé- Ichenhausen se sont déroulées tout le week-end avec le vendredi réservé à la magnifique mini croisière sur le Danube, la visite d'une brasserie et la soirée bavaroise.

Au mois de mai 2020 les festivités auront lieu en partie à St Germain afin de célébrer le 10<sup>ème</sup> anniversaire de l'entrée de la commune dans le comité de jumelage.

Les 29 et 30 juin ce sont les Allemands qui sont venus participer à l'échange sportif avec la soirée moules-frites qui a eu lieu à la salle des fêtes et la sortie en bord de mer en direction de Granville.



## USSG

Cette saison fût très riche. Elle s'est achevée par une 1<sup>ère</sup> place et une accession en Départementale 3. Nos Séniors A et C ont fait un parcours plus que correct. L'Equipe Foot Loisirs s'est encore bien illustrée en ce nouvel exercice par sa bonne humeur et son esprit convivial; les clubs rencontrés ont pu s'en rendre et compte et louer notre état d'esprit.

Pour nos Jeunes, le bilan reste moyen. Malgré une accession pour nos U15 A et U18 au plus haut niveau départemental aux abords de l'hiver, les résultats sont restés plus que médiocres pour des raisons diverses (effectifs, blessures, motivation). Nos U7/U9 ont

redonné de l'éclat à nos couleurs toute la saison par une bonne participation et mentalité chaque samedi et des résultats en tournois très prometteurs (finalistes à Ernée et ASPTT, 5<sup>ème</sup> à Argentré).

Cette saison marquait aussi les débuts de nos petites filles. Le nombre de licenciées a permis de créer une équipe 100% féminine. Elles ont pu participer au match France-Allemagne à Laval en entrant sur la pelouse avec les joueuses, le club ayant même le luxe de voir l'une d'elle donner le coup d'envoi fictif. Un honneur pour elle et le peuple Jaune et Noir.

A noter également que le travail de tous nos éducateurs, de nos dirigeants a enfin été récompensé en Septembre dernier par l'attribution du Label Jeunes Espoir.

Enfin, nos manifestations (Apér'O Jolais, Soirée Crêp'Party, Tournoi Familial et Tournoi Jeunes) ont connu une réussite comme de coutume.

Cette nouvelle saison approche avec de nouveaux objectifs mais dont le principal est de continuer à progresser ensemble. En septembre, une équipe Foot Loisirs Séniors Féminines à 8 verra le jour.

Enfin, nous remercions Alexandre Tual, Nicolas Podevin et Julien Bouteiller pour leur investissement et leur travail au sein du bureau. Ils sont remplacés par Frédéric Moullière, Marie Georget, Lionel Métivier et Baptiste Moine.

Bonnes vacances à tous et allez l'USSG

Jean-Louis GEORGET et Patrick RENARD , présidents

### Bureau 2019-2020

- Co-Présidents : Jean Louis Georget et Patrick Renard
- Vice-Présidents : Florent Renard et Arnaud Proust
- Trésorière : Isabelle Tual – Adjoint : Pierre-Louis Georget
- Secrétaire : Marie Georget – Adjoint : Robin Heuveline
- Membres : Guillaume Renard, Frédéric Moullière, Baptiste Moine, Frédéric Coquemont, Antoinette Georget, Dylan Cordray, Yoann Cordray, Thierry Barbé, Benoît Robbe, Lionel Métivier, Clément Galodé.

### Dates à retenir

- Vendredi 15 Novembre: Apér'O Jolais
- Vendredi 6 Mars: Crêp'Party
- Vendredi 8 Mai: Tournoi Jeunes U9/U11/U13
- Samedi 30 Mai: Tournoi Familial

## Figure locale : Clémence BOUTIER



Monsieur et Madame Boutier ont aménagé dans leur nouvelle maison à Saint Germain le Fouilloux le 14 février 2018.

Originnaire de Gorron, Clémence Boutier est une battante, elle relève les défis avec force et détermination. Adrien, son mari est en admiration !

Elle aime aider les autres et a commencé à travailler tout d'abord dans une maison de retraite avant de rejoindre le Foyer d'Accueil Médicalisé (FAM) du Tertre pour prendre soin des résidents polyhandicapés.

Le matin elle procédait aux soins quotidiens et certains après-midi de la semaine elle faisait des soins esthétiques aux femmes qui ont bien le droit de se sentir belles, précise Clémence qui est titulaire d'un CAP d'esthétique.

Un jour un patient aveugle s'est senti en danger en entendant un bruit inhabituel alors que Madame Boutier le faisait manger. Pensant être agressé, il l'a malheureusement molestée avec des conséquences physiques irréversibles qui l'obligent à changer de métier.

En avril 2017 Clémence travaille au service recrutement chez Adecco d'abord à Mayenne puis en avril 2018 en CDI à Laval. Quelques jours plus tard, elle a du mal à marcher et s'appuie contre les murs pour arriver à son travail. Son responsable s'en aperçoit et prend soin d'elle.

Une sclérose en plaques est diagnostiquée.

Clémence Boutier aime la philosophie, la méditation, la relaxation et partant du principe que ce qui est fait est fait, il n'y a pas de retour en arrière possible, donc il faut se battre.

A 30 ans, Clémence décide, en juillet 2018, de ne pas s'isoler et rejoint l'association, loi 1901, à but non lucratif : Mayenn'SEP

Contact : 06 07 60 23 39 – mayennesep@gmail.com

Cette association vous sera utile et vous donnera des informations pour mieux vivre le quotidien, pour bénéficier de cours de sophrologie, de conseils, mais aussi pour rencontrer d'autres personnes.

Madame Boutier sait qu'elle n'est pas seule puisque cette maladie concerne plus de 400 personnes en Mayenne.

Clémence a déjà fait des opérations ponctuelles en proposant à la vente chez les commerçants germinois des pin's en mai dernier. Elle tiendra un stand aux Virades de l'Espoir pour expliquer les effets de la sclérose en plaques.

Clémence Boutier continue ses activités de bricolage, de couture, et fabrique elle-même ses produits d'entretien ou cosmétique.